



Prim'Innov, lauréat des rencontres université-entreprise de l'AEF

jeudi 22 mars 2012, par [lpe](#)

Sous le haut patronage du Ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche, le Groupe AEF, agence de presse professionnelle d'information, organisait dernièrement la seconde édition des [rencontres université-entreprise](#). A cette occasion, un concours avait été lancé et Prim'Innov a reçu le prix spécial du jury pour son implication dans le développement des PME, en lien avec les laboratoires de recherche de l'Université de Poitiers.



Prim'Innov est un dispositif régional, financé par l'Etat (DIRECCTE Poitou-Charentes) et l'Europe et ayant pour objet de financer le travail d'un ingénieur dans une PME de la région, dans le cadre d'un projet de R&D. 80% du coût du projet sont ainsi pris en charge par ce fonds de 1,4 millions d'euros sur 4 ans avec un objectif de 100 projets soutenus.

Sont concernés par cette démarche, 17 masters enseignés au sein de l'Université de Poitiers (développement Internet, marketing, commerce international, droit, énergies, biotechnologies...). Ainsi, les jeunes diplômés sont amenés à découvrir des PME innovantes implantées localement, ce qui leur évite de quitter la région pour chercher un poste mettant en valeur leurs compétences.

Bien entendu, cette démarche concerne davantage le secteur de l'industrie - à l'honneur tout au long de cette semaine dans le cadre de la [semaine nationale de l'industrie](#) -.

"Aujourd'hui, 80% de l'emploi en région est généré par des PME", notait Patrick Guillemot, en charge de ce dispositif à la CCI de la Vienne "C'est aussi une occasion de valoriser les compétences universitaires sous exploitées par ces entreprises."

En parallèle, la Fondation de l'Université apporte son soutien aux étudiants devant engager des frais pour leur mobilité : une aide de 1000 € maximum peut être allouée. De plus, la gratification de stage a été fixée à 850 € mensuels, soit près du double du montant de la gratification légale.

22 projets ont ainsi été accompagnés par Prim'Innov en 2011 ; ils ont généré 3 embauches. Patrick Guillemot (CCIV) et Olivier de Frémond (Université) sont chargés de faire connaître ce dispositif auprès des PME en s'appuyant sur des réseaux identifiés tels qu'OFFENSIV'PME, FUTUROBOIS, le SPN...

La procédure :

- Une pré-étude du projet de l'entreprise : elle est menée par un groupe d'étudiants (3 à 4), encadrés par un enseignant chercheur au cours de la période universitaire (conception, étude, développement, prototype, analyse, enquête, veille...)
- Une étude de 5 mois conduite par une équipe-projet, comprenant un chef de projet dans l'entreprise, un étudiant de Master ou un élève ingénieur sous convention de stage, un doctorat pour la conduite technique du projet, un enseignant chercheur qui apporte son expertise sur le suivi et l'encadrement scientifique du projet.

Ce dispositif peut être complété par des prestations spécifiques s'appuyant sur des équipements de laboratoire ou des ressources dédiées pour des projets plus conséquents.

Contacts :

- Patrick Guillemot : patrick.guillemot@poitiers.cci.fr ou 0549603464
- Olivier De Frémond : olivier.defremond@univ-poitiers.fr ou 0549454856